

*Муниципальное бюджетное учреждение культуры
Центральная городская публичная библиотека
имени А. П. Чехова
Отдел «Центр краеведческой информации»*

2017

Музей на все времена



Библиографический список литературы

Таганрог

Музей на все времена: библиографический список литературы / сост. Духанова Е. Г.
– Таганрог: ЦГПБ имени А. П. Чехова, 2017. – 6 с.

Музей на все времена

416 стрелковая дивизия

1. Агеев П. Славная победа: Воспоминания / Агеев П. // ТАСС. Вестник фронтовой информации. – 1943. – 30 авг.
2. Бардашенко А. История двух фотографий: О побратимстве Таганрога и Баку и азербайджанцах, освобождавших Таганрог / Бардашенко А. // Ветеран Дона. – 2001. – 19 янв. – С. 3
3. В составе 416-й дивизии: М. Усатов освобождал Таганрог в составе азербайджанской дивизии // Таганрогский курьер. – 2005. – 26 авг. – С. 3
4. Волошинова В. Национальность – солдат Великой Отечественной: О памятниках и улицах, носящих имена бойцов участвовавших в освобождении Дона в годы Великой Отечественной войны; есть информация о А.К. Нозадзе, С. Оганове, Г. Мадояне / Вера Волошинова // Молот. – 2010. – 16 апр. – С. 6; 11
http://www.dspl.ru/Opac-Kray/molot/2010/04_16_611.pdf
5. Вургун С. Слава вам, герои Таганрога! / Вургун С. // Труд. – 1943. – 31 авг.
6. Каратаева В. День освобождения – праздник особый: О национально-культурной автономии азербайджанцев г. Таганрога Ростовской области и ее вкладе в благоустройство города / Виктория Каратаева // Таганрогская правда. – 2015. – 28 авг. – 3 сент. – С. 3
7. Коломенский Ю. Солдат судьбу себе не выбирает/ Коломенский Ю. // Молот. – 1990. – 9 мая
8. Парпалия Г. Клятва верности: О музее боевой славы школы №26 и вечере памяти бойцов 416-й Таганрогской Краснознаменной стрелковой дивизии / Парпалия Г. // Таганрогская правда. – 2002. – 24 янв. – С. 2
9. Петровский К. Легенды и явь Самбека / Петровский К. // Таганрогская правда. – 1998. – 22 янв. – С. 3
10. Салех Т. Салам, Таганрог!: Об освобождении города воинами 416 дивизии из Азербайджана и встрече с освободителями 18 окт. 2002 г. / Салех Т. // Ветеран Дона. – 2002. – 30 нояб. – С. 3
11. Усатов М. В боях на подступах к Таганрогу: Вспоминает участник освобождения города / Усатов М. // Таганрогская правда. – 2003. – 29 авг. – С. 4

Миус–фронт

12. Афанасенко В. "Миус, Миус, ты помнишь эти дни...": О боях на Миус–фронте в 1943 году / Афанасенко В. // Молот. – 2010. – 23 апр. – С. 6, 11
13. Афанасенко В. Миусские высоты: свидетели трагедии и славы: О неизвестных страницах истории полного освобождения территории Ростовской области в годы Великой Отечественной войны // Молот. – 2010. – 27 авг. – С. 6, 11
14. Бардашенко А. Дорогой героев / Бардашенко А. // Молот. – 1984. – 26 сент.
15. Борисенко П. Последние дни / Борисенко П // Комсомолец. – 1963. – 30 авг.
16. Борисов А. Залпы кораблей Азовской флотилии: Флот в боях за Таганрог / Борисов А. // Ветеран Дона. – 2003. – 29 авг.
17. Борунов В.П. И все же мы победили!/ Борунов В.П. // Таганрогская правда. – 2009. – 28 августа. – С. 4

18. Борунов В.П. Мы взяли «Европейскую крепость»: Воспоминания участника боев на Миус-фронте и освобождения Таганрога / Владимир Борунов // Таганрогская правда. – 2013. – 20 авг. – С. 2
http://80.68.5.27//opacg/Collection_opac/Kray/Taganpravda/2013/08_20_02.pdf
19. Борунов В.П. Берега, обгаренные кровью: К 72-летию прорыва Миус-фронта и освобождению Таганрога / Борунов В.П. // Красная звезда. – 2015. – 14 сент.
20. В августовские дни 43-го. 30 августа исполнилось 65 лет со дня освобождения Таганрога от немецко-фашистских захватчиков // Вальцовка. – 2008. – 5 сентября. – С. 3
21. Год 43-й: город снова наш!: Освобождение Таганрога, приводятся архивные документы // Таганрогская правда. – 2008. – 29 авг. – 4 сент. – С. 4–5
22. Заблотский А.Н. Таганрог, август 1943 года: О боях на подступах к городу / А.Н. Заблотский, Р.И. Ларинцев // Вехи Таганрога. – 2013. – № 54. – С. 19–24
https://vivaldi.taglib-collection.ru/vexi/54_2013.pdf/view
23. Из корреспонденции о сокрушении Миус-фронта // Правда. – 1943. – 23 сент.
24. Исаев А. Прорыв «Миус-фронта» июль-август 1943 года / Исаев А. // Фронтовая иллюстрация. – 2006. – № 3. – С. 1 – 84 https://vk.com/page-44877752_52950468
25. К 65-летию освобождения Таганрога // Таганрогская правда. – 2008. – 28 авг. – С. 4
26. Ключников А. Эхо войны: Об обнаружении и перезахоронении останков воинов, погибших возле села Кульбаково Матвеево-Курганского района при прорыве Миус-фронта (1943 год) / Ключников А. // Аргументы и факты. – 2009. – 2 сент.
27. Лякер Г. Уважение к памяти / Лякер Г // Время Таганрога. – 2012. – 23 марта. – С. 4
28. Мамаев Г. Хроника боевых действий при освобождении Примиусья / Мамаев Г. // Блокнот агитатора. – 1988. – № 26. С. 29 – 32
29. Наука – о Миус-фронте // Молот. – 2010. – 14 дек.
30. Слепцова Е. Миус-фронт – как это было / Слепцова Е. // Наше время. – 2010. – 19 нояб.
31. Спивак Л. На Миусе, год 1943-й / Спивак Л. // Таганрогская правда. – 1990. – 9 мая. – С. 3
32. Спиридонов А. Освобождение Таганрога: ценою крови и жизни: О боях на Миус-фронте и освобождении города от немецко-фашистских захватчиков / Александр Спиридонов // Таганрог. – 2014. – 1 авг. – С. 6
33. Фрам Э. Разгром таганрогской группировки немцев / Фрам Э. // Таганрогская правда. – 1943. – 2 сент.
34. Чаленко С. Миус-фронт скончался от вируса страха: О боевых действиях на Миус-фронте под Таганрогом / Сергей Чаленко // Новый таганрогский курьер. – 2016. – 27 авг. – С. 6
35. Чаленко С.И. Они были первыми: О попытках освобождения Таганрога от немецких оккупантов в 1941 году / Сергей Чаленко // Таганрогская правда. – 2011. – 11–17 нояб. – С. 6 http://80.68.5.27//opacg/Collection_opac/Kray/Taganpravda/2011/11_1117_06.pdf
36. Чаленко С.И. Прорыв Миус-фронта / Чаленко С.И. // Вехи Таганрога. – 2003. – № 17. – С. 25–26
37. Ярыгина Г. В августе 43-го: 30 августа – 65 лет со дня освобождения Таганрога / Ярыгина Г. // Молот. – 2008. – 29 авг. – С. 5–6

Приказы и документы

38. Приказ Верховного Главнокомандующего генерал-полковнику Толбухину. Верховный главнокомандующий Маршал Советского Союза И. Сталин // Молот. – 1943. – 31 авг.
39. От советского информбюро. Оперативная сводка от 30 августа // Молот. – 1943. – 30 авг.

Музей военный... Музей народный!

40. Булейко А. В Самбеке открыли «Аллею героев»: О закладке «Аллеи героев» на территории народного военно-исторического музейного комплекса «Самбекские

высоты»/ Алексей Булейко // Таганрогская правда. – 2017. – 12–18 мая. – С. 3
http://80.68.5.27//opacg/Collection_opac/Kray/Taganpravda/2017/05_1218_03.pdf

41. Вахонин С. Одна на всех: 9 мая под Таганрогом был торжественно открыт после реставрации мемориальный комплекс на Самбекских высотах / Сергей Вахонин // Наше время. – 2012. – 11 мая. – С. 9
http://www.dspl.ru/Opac-Kray/nashe_vremya/2012/05_11_09.pdf
42. Вахонин С. Собирают музей: В г. Таганроге Ростовской области прошел концерт, посвященный созданию нового музейного комплекса на Самбекских высотах / Сергей Вахонин // Наше время. – 2016. – 6 апр. – С. 2
<http://www.nvgazeta.ru/news/single/507666/>
43. Волошинова В. Музей на все времена: В г. Таганроге Ростовской области представлен проект музейной экспозиции, которая войдет в состав народного военно-исторического комплекса «Самбекские высоты»/ Вера Волошинова // Молот. – 2017. – 23 июня. – С. 2
44. Волошинова В. Рождение Миус-фронта: О будущем военно-историческом музейном комплексе «Самбекские высоты» / Вера Волошинова // Молот. – 2016. – 23 сент. – С. 11
45. Липовенко Е. Будни и праздники музея-заповедника: Интервью директора Таганрогского государственного литературного и историко-архитектурного музея-заповедника о проделанной работе и планах на будущее / Елизавета Липовенко // Новый таганрогский курьер. – 2016. – 16 марта. – С. 5
46. Любимый город, поклонись своим освободителям! // Таганрогская правда. – 1997. – 30 авг.
47. Мирошникова Ю. Музей военный...Музей народный!: О будущем военно-историческом музейном комплексе «Самбекские высоты» / Юлия Мирошниченко // Таганрогская правда. – 2016. – 6–12 мая. – С. 3
http://80.68.5.27//opacg/Collection_opac/Kray/Taganpravda/2016/05_0612_03.pdf
48. Сдатчикова И. На повестке дня – вопрос музейный / Сдатчикова И // Таганрогская правда. – 2017. – 4 октября. – С.1, 3
49. Северский А. Военно-исторический комплекс «Самбекские высоты» под Таганрогом создается на народные деньги: О создании народного военно-исторического музейного комплекса «Самбекские высоты» на добровольные пожертвования / Александр Северский // Комсомольская правда. – 2017. – 7–14 июня. – С. 32
50. Сипетин В. Герои Миус-фронта возвращаются с войны / Сипетин В. // Наше время. – 2017. – 9 июня <http://www.nvgazeta.ru/news/12389/520657/>
51. Спиридонов А. Музейный комплекс на Самбекских высотах: К 70-летию Победы. Возле Таганрога будет создан музей Миус-фронта / Александр Спиридонов // Таганрог. – 2013. – 14 июня. – С. 3
52. Чаленко С.И. Военно-исторический комплекс – дело всенародное: Об организации музейного комплекса "Самбекские высоты" / Сергей Чаленко // Таганрогская правда. – 2014. – 15–21 авг. – С. 16
http://www.dspl.ru/Opac-Kray/tagpravda/2014/08_1521_16_voenno.pdf
53. Шепелева Е. Память о Миус-фронте сохраняют в музее: Об эскизном проекте музея, посвященного памяти воинов Миус-фронта, который будет возведен под Таганрогом вблизи мемориала «Самбекские высоты» / Елена Шепелева // Город N. – 2013. – 18 июня. – С. 14 http://www.dspl.ru/Opac-Kray/gorod_n/2013/06_18_14_01.pdf
54. Юрченко О. Новый музей: собираем память по крупицам: О благотворительном концерте в фонд поддержки создания военно-исторического музея «Самбекские высоты» / Оксана Юрченко // Таганрогская правда. – 2016. – 25–31 марта. – С. 9
55. Ярыгина Г. На Самбекских высотах вспоминают... / Ярыгина Г. // Молот. – 2009. – 28 авг.

Люди

56. Мне это снится по ночам: О В. И. Мищенко // Таганрогская правда. – 2009. – 28 авг.
57. Бардашенко А. Всем смертям назло: М. М. Мурсалове / Бардашенко А. // Таганрогская правда. – 2006. – 20-26 окт. – С.5

58. Паншин Г. Генерал обходит позиции: О Д. М. Сызранове / Паншин Г. // Таганрогская правда. – 1973. – 18 сент.
59. Середин В. Никто не забыт, ничто не забыто!: Д. М. Сызранове / Середин В. // Вальцовка. – 2005. – 26 авг.
60. Середин В. Патриоты не уступили оккупантам: Д. М. Сызранове / Середин В. // Вальцовка. – 2005. – 26 авг.
61. Бардашенко А. Его дивизия дошла до Берлина: К. В. Сычеве / Бардашенко А. // Таганрогская правда. – 2008. – 29 августа. – С. 6

Стихи

62. Лозовской В. Самбекские высоты: Стихотворение таганрогского поэта / Виктор Лозовской // Вехи Таганрога. – 2013. – № 54. – С. 46
https://vivaldi.taglib-collection.ru/vexi/54_2013.pdf/view
63. Миусов Е. Разговор ветерана с внуком на Самбекских высотах: Стихи таганрогского поэта / Евгений Миусов // Вехи Таганрога. – 2010. – № 43. – С. 52
https://vivaldi.taglib-collection.ru/vexi/43_2010.pdf/view